

JUSTICIA CONGRESO EN LA UDL

# Expertos en derecho penal abogan por castigos alternativos a la prisión

## Se oponen a la cadena perpetua y Tura también defiende la actual ley

Expertos en derecho penal abogaron ayer en Lleida por castigos alternativos a la prisión para delinquentes no violentos cuyos delitos no causan alarma social. Y, para aquellos delinquentes violentos, proponen tratamientos de

rehabilitación frente a la medida de prisión perpetua que una gran parte de la sociedad demanda tras el 'caso Mari Luz'. La Udl acoge desde ayer un congreso de especialistas en derecho penal para prevenir la violencia.

LLEIDA | "Esta medicina no cura pero la sigo comprando". Con este símil, el catedrático Gonzalo Quintero Olivares quiso resumir su tesis sobre la necesidad de encontrar nuevos instrumentos alternativos a la prisión para combatir la criminalidad. Este catedrático en Derecho Penal de la Universitat Rovira i Virgili, ex de la Udl, y reputado experto en la materia, se mostró muy crítico con la legislación actual que castiga por el mismo rasero, a un delincuente de guante blanco que a uno violento, a pesar de que el primero no causa alarma social alguna. "Es sorprendente que en el año 2008 los códigos penales tengan previstas las penas de prisión tanto para los delitos con componentes violentos como para los delitos perpetrados con astucia", criticó. Quintero Olivares cree que si la prisión (la medicina) no sirve como medida disuasoria para que los delinquentes violentos actúen (habló del aumento considerable de los delitos violentos en España), los analistas deben dar soluciones. Y, según él, estas soluciones pasan por cambiar sentencias de prisión por penas alternativas como la privación de determinados derechos, incluso en delinquentes violentos, y consciente de las críticas sociales que esta medida generaría.

Otro experto en la materia, el catedrático de Derecho Penal de la UPF, Jesús M. Silva, también se mostró crítico con la función rehabilitadora de la prisión. "¿Quién nos asegura que cuando el delincuente salga otra vez a la calle no volverá a delinquir?", se preguntó. En este sentido, Silva apostó por incrementar las "medidas resocializadoras conscientes de que no todo el



La consellera de Justicia, Montserrat Tura, minutos antes de inaugurar el congreso de ayer en la UDL.

mundo es resocializable porque la prisión perpetua es muy poco determinante en delinquentes violentos". "La peligrosidad (a la hora de reincidir) siempre existirá", apuntó. Silva apostó por tratamientos farmacológicos frente al internamiento perpetuo. Ambos expertos participaron en el congreso de la UDL "La respuesta penal a la violencia: prevención y gestión de riesgo", que reúne desde ayer a especialistas de todo el Estado y parte de Europa.

### "El riesgo cero no existe"

La consellera de Justicia, Montserrat Tura, que inauguró el congreso, defendió el sistema

penal actual como uno de los más contundentes en relación a la duración de las penas por delito y al hecho de que ya no se aplican reducciones de condenas por buen comportamiento. Tura destacó que "nunca antes habían existido una organización e investigación policial tan evolucionada, y que nunca antes se había contado con un sistema legislativo en el ámbito de la violencia y programas especializados en la rehabilitación tan satisfactorios como ahora". Aun así, la consellera dijo que "la sociedad debe aceptar que el riesgo cero no existe" en el ámbito delincinencial, "aunque intentamos minimizarlo al máximo".

SUCESOS

## Dos 'mossos' de paisano atrapan a un joven por un tirón en el Eix

LLEIDA | Dos mossos d'Esquadra detuvieron el pasado miércoles a un vecino de Lleida de 29 años por robo del bolso a una mujer mediante el procedimiento del "tirón" junto a la Catedral de Lleida. Una patrulla de la policía autonómica de paisano presenció el tirón. La mujer, de edad avanzada, cayó al suelo, se dio un fuerte golpe en la cabeza y fue arrastrada durante dos metros hasta que dejó la bolsa. Un agente atendió a la víctima mientras que el otro atrapó al ladrón y recuperó el bolso. La mujer fue trasladada al Arnau. El detenido, Francisco M.M., de 29 años y vecino de Lleida, con numerosos antecedentes, pasará hoy a disposición judicial.



## Detenido al ir a recoger un coche al depósito

LLEIDA | La Guardia Urbana detuvo el miércoles a un ciudadano de origen ruso de 38 años que tenía en vigor una orden de búsqueda y captura cuando éste acudió al depósito municipal para retirar un vehículo que se había llevado la grúa. Además de arrestarlo, los agentes de la Policía Local también le denunciaron por tenencia de estupefacientes al hallarle una bolsa con marihuana encima.

## Multada por llevar una bolsa de marihuana

LLEIDA | La Guardia Urbana denunció la tarde del miércoles a una joven de 19 años tras intervenirle una bolsa de marihuana. Los hechos ocurrieron en la plaza Utexsa cuando los agentes acudieron a la zona tras la alerta de un vecino que les informó que había un grupo de jóvenes fumando porros.

### AGENDA

#### Violencia de género

Desde las 9.30 horas el congreso de la Udl abordará un debate sobre la respuesta jurídico-penal a la violencia de género.

#### Violencia sexual

A las 12.00 horas, la mesa "Violencia sexual: intervención penal y evaluación de los programas de tratamiento".

#### Debate político

A las 16.30 horas, "¿Cómo racionalizar el debate político sobre la delincuencia violenta?".

TRÁFICO UNO GRAVE EN UN CHOQUE EN LA BORDETA

## Heridos tres motoristas en accidentes en Lleida

LLEIDA | Un joven de 21 años, vecino de Lleida, resultó herido de gravedad la madrugada de ayer en un accidente de tráfico en La Bordeta. El siniestro ocurrió hacia las 0.35 horas cuando un turismo Seat Ibiza y un ciclomotor Piaggio colisionaron en el cruce entre la avenida de Artesa y la calle Osca, según informó la Guardia Urbana. El motorista, identificado como J.M.F., sufrió fracturas y fue evacuado en una ambulancia hasta el Arnau, de Vilanova, donde quedó ingresado, informaron

fuentes hospitalarias. Por otra parte, la noche del miércoles otros dos motoristas, el piloto y una pasajera, resultaron heridos en otro accidente en Lleida. Ocurrió hacia las 22.05 horas en la avenida Alcalde Recasens, a la altura de Corregidor Escofet, cuando el conductor de una motocicleta Daelim se cayó en la calzada. El motorista, M.R.A., de 65 años y vecino de Lleida, sufrió heridas de carácter leve, al igual que su pasajera, M.V.P.M., de 50, según informó la Guardia Urbana.



Sanitarios atendiendo al motorista accidentado en La Bordeta.